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Chers amis de Jésus-Christ,

Salutations des plus fraternelles quel que soit l'endroit où vous habitiez.

Qui sont les amis de Jésus-Christ?  Laissons Lui-même nous répondre:  "Vous êtes
mes amis, si vous faites ce que je vous commande".  Et que nous commanda-t-Il?  Il
ajoute:  ". . . mais je vous ai appelés amis, parce que je vous ai fait connaître tout ce que
j'ai appris de mon Père" (Jean  15:14–15).  Remplir ce devoir qui consiste à faire tout ce
que Dieu nous commande implique une compréhension de ce qui est absolu, car ce que
Jésus-Christ avait appris de Son Père était un absolu.  Cet absolu est la Vérité de Dieu,
c'est ce mode de vie qu'Il a vécu parfaitement dans Son corps de chair et qu'Il est disposé
à vivre dans la vie de ceux qui ont été appelés par Dieu.

Ainsi les instructions de Dieu nous ont été données aussi bien qu'aux disciples de
l'époque de Christ; et c'est sur la balance de cette connaissance que nous devons peser nos
pensées, nos paroles, nos conceptions, notre façon de vivre, bref le comportement du moi,
car, aux yeux de Dieu, il n'y a pas de multiples façons de vivre Son mode de vie.

Le problème que rencontre chaque être humain, c'est que son propre esprit s'oppose
à la voie de Dieu; il se rebelle contre tout ce qui est un absolu.  Voilà pourquoi par nature,
certains, bien qu'appelés, souscrivent à des principes de vie qui sont flexibles, leur
permettant de penser, de parler comme ils veulent, de croire ce qu'ils veulent, tout en se
convainquant que cela est approuvé par Dieu.  Ils ne voient pas l'utilité d'examiner leur
propre vie personnelle en fonction de cet absolu qu'il nous a été donné de comprendre.

Sous l'inspiration de Dieu, l'apôtre Paul nous exhorte en nous donnant ce
commandement: "Examinez-vous vous-mêmes, pour savoir si vous êtes dans la foi;
éprouvez-vous vous-mêmes . . ."  (II Cor.  13:5).  C'est donc un devoir que chacun doit
soigneusement remplir dans sa propre vie, afin de savoir si ses pensées, ses idées, sa
façon de vivre est en harmonie avec la Vérité de Dieu qui est un absolu.  Chacun doit



considérer sa propre vie en fonction de ce que le Père donna à Christ et que Lui à Son
tour nous a fait connaître.  Chacun doit réfléchir à sa vie, à son comportement, à sa
manière de penser, au but qu'il s'est fixé alors qu'il a répondu à l'appel que Dieu lui a
adressé.  En toute honnêteté, pouvons-nous dire comme David: "Ma part, ô Eternel!  je
le dis, c'est de garder tes paroles" (Ps.  119:57)?  Mais, face à certaines circonstances, il
nous arrive de ne pas faire ce que nous devrions aux yeux de Dieu.  Lorsque nous
sommes irrités, troublés, tourmentés à cause de certaines choses que nous avons faites,
ou à cause de la façon dont les autres ont réagi à ce que nous avons fait ou dit, et que nous
nous mettons à sonder notre manière de raisonner—en nous examinant nous-mêmes
consciencieusement—et que nous nous rendons compte que quelque chose ne va pas,
alors nous pouvons nous adresser à Dieu et Lui dire:  "Je t'implore de tout mon cœur:  Aie
pitié de moi, selon ta promesse!  Je réfléchis à mes voies, et je dirige mes pieds vers tes
préceptes" (Ps. 119:58–59).  Combien de fois laissons-nous nos émotions charnelles nous
dominer et devons-nous implorer Dieu d'avoir pitié de nous!  Et, ayant réfléchi à notre
manière de penser, à notre comportement, nous nous hâtons de faire demi-tour pour régler
de nouveau notre vie sur les paroles de Dieu qui sont sagesse, intelligence et justice. 
C'est alors que nous pouvons dire à Dieu: "J'ai médité sur mes voies et ramené mes pas
vers tes statuts" (verset 59, version Rabbinat).

Si donc nous sommes honnêtes avec nous-mêmes en réfléchissant sur nos voies à
la lumière de la vie même de Jésus-Christ, nous sommes souvent déçus du résultat d'un
tel examen.  Mais nous pouvons implorer la miséricorde de Dieu, nous repentir de nos
imperfections et nous hâter de nous rendre obéissants à Dieu parce que nous avons résolu
dans notre cœur de garder cette connaissance qui nous a été donnée et de nous y
soumettre.

A quoi bon nous justifier en adoptant un mode de vie de notre choix qui ne nous
met pas dans l'obligation de nous examiner nous-mêmes et de nous conformer aux normes
établies par Dieu?  Qu'en résulte-t-il?  Jésus-Christ nous a montré et nous montre encore
que les fruits prouvent très vite la valeur de la loi de Dieu vécue dans notre vie, par
contraste avec ceux qui résultent du caractère trompeur de notre nature.  Quelle différence
entre les fruits extrêmement bons du Saint-Esprit de Dieu et ceux de la voie charnelle!

S'adressant à ceux qui font ce que Jésus-Christ commande, le prophète Esaïe dit:
"Ecoutez la parole de l'Eternel, vous qui craignez sa parole.  Voici ce que disent vos
frères, qui vous haïssent et vous repoussent à cause de mon nom: Que l'Eternel montre
sa gloire, et que nous voyions votre joie!  Mais ils seront confondus" (Es.  66:5).  Nous
voyons que ceux qui repoussent cette Vérité, qui est un absolu, repoussent ceux qui la
gardent et qui manifestent dans leur façon de penser de la crainte à l'égard de Dieu et de
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Sa parole.  Ceux qui n'ont pas cette crainte se permettent de pervertir ce que Dieu nous
dit afin de justifier leurs pensées, leurs conceptions, leurs comportements.  Mais si nous
craignons la parole de Dieu dans tout ce qu'elle veut nous dire pour nous instruire et nous
corriger, alors nous n'avons pas de la difficulté à nous examiner nous-mêmes et à nous
soumettre à la volonté de Dieu pour Lui être obéissants.  Dieu nous accorde cette capacité
avec l'aide de Son Saint-Esprit.

Ceci souligne l'importance qu'il y a de porter un jugement sur nos pensées et de
peser nos conceptions.  Cette déclaration du prophète Esaïe nous montre que nous devons
savoir pourquoi nous faisons ce que nous faisons, pourquoi nous disons ce que nous
disons, pourquoi nous croyons à ce que nous croyons, pourquoi nous pratiquons ce que
nous pratiquons, pourquoi nous réagissons de telle ou telle façon à certaines
circonstances.  Si nous sommes de ceux qui craignent la Parole de Dieu, qui craignent ce
que Jésus-Christ leur a fait connaître, alors nous allons être très honnêtes envers nous-
mêmes, car c'est à la suite d'un tel jugement que chacun va pouvoir rectifier sa propre vie
afin que son cœur et son esprit soient épurés devant Dieu.  Dieu nous a donné Son Esprit
d'honnêteté, de vérité, de sagesse, d'intégrité, de force dans l'humilité pour que nous
puissions remplir cette exigence.

Ce qui crée beaucoup de problèmes dans la vie de l'appelé, c'est qu'il se fie trop à
sa propre nature, à son propre esprit, à ses propres pensées; et c'est là une preuve qu'il
néglige d'évaluer ses réactions passionnelles.  Demander à Dieu qu'Il nous ouvre l'esprit
lorsque nous lisons Sa parole, écouter des messages lors des Sabbats, lire des principes
spirituels, alors que nous ne manifestons aucune crainte de ce que Dieu dit, dans ce cas
cela n'apporte aucune amélioration spirituelle dans notre vie.  Par conséquent, si nous
voulons croître dans le développement du caractère de Dieu, développement qui est
indispensable pour pouvoir hériter le salut, soyons honnêtes envers nous-mêmes,
surveillons nos pensées et ce qui se passe dans notre cœur, car Dieu dit: "Craignez Ma
Parole".

L'apôtre Paul nous dit: "Si nous nous jugions nous-mêmes, nous ne serions pas
jugés.  Mais quand nous sommes jugés, nous sommes châtiés par le Seigneur, afin que
nous ne soyons pas condamnés avec le monde" (I Cor.  11:31–32).  Il dit:  "Si nous nous
jugions nous-mêmes!"  Pas les autres.  Juger quoi?  Ce que nous pensons, ce que nous
disons, ce que nous faisons, ce que nous croyons, ce que nous pratiquons, l'état d'esprit
avec lequel nous vivons; est-ce que tout cela reflète la vie de Jésus-Christ vécue en nous? 
Une réponse honnête à toutes ces questions nous montre si nous avons cette crainte de
la Parole de Dieu, de Son mode de vie, et si nous le vivons par la foi.  Nous devons voir
la raison pour laquelle nous avons parfois une réaction négative à ce que Dieu nous dit
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et aux instructions qu'Il nous donne au travers de Ses serviteurs.  Quel est le point faible
ou quels sont les points faibles dans notre vie qui nous empêchent de manifester la force
de caractère qu'il faut pour remplir le but de cet appel comme Dieu l'attend de nous?

Dans Proverbes 30:32, nous lisons ceci: "Si l'orgueil te pousse à des actes de folie,
et si tu as de mauvaises pensées, mets la main sur la bouche".  Un acte de folie, c'est
volontairement ne pas faire ce que Christ nous ordonne de faire; et nous voyons ce qui
nous pousse à des actes de folie: c'est l'orgueil!  "Si l'orgueil te pousse à des actes de
folie."  Si nous pensons que nous avons toujours raison, si nous pensons que les
difficultés que nous rencontrons sont toujours dues aux comportements des autres, si nous
pensons que nous pouvons interpréter à notre goût les déclarations de Dieu, c'est là une
manifestation de l'orgueil, car nous n'avons nullement besoin de justifier nos propres
droits, ni nos pensées, ni nos conceptions.  Nous devons tout simplement reconnaître ce
que Dieu nous a donné, le vivre et y rester fidèles.  "Si tu as de mauvaises pensées, mets
la main sur la bouche."  Ce qui nous montre l'importance d'analyser nos pensées en
fonction de ce que Dieu nous dit dans Sa parole.  Voilà comment agit celui qui craint la
parole de Dieu, qui y croit et qui a résolu de s'examiner lui-même pour devenir, avec
l'aide de l'Esprit de Dieu, cet ouvrage parfait pour le jour de Jésus-Christ.

Mes chers amis en Christ, ne nous lassons pas de donner à notre vie la bonne
orientation en concentrant nos pensées sur l'obéissance à Dieu et en manifestant cette
confiance que Jésus-Christ a manifestée dans Sa propre vie et qu'Il veut graver dans notre
vie.  Dieu nous dit: "Je fais approcher ma justice: elle n'est pas loin; et mon salut: il ne
tardera pas . . ." (Es. 46:13).  Il incombe à chacun d'évaluer et de comprendre toute la
signification de cette vie que Dieu nous accorde et la raison pour laquelle Il nous a
appelés.  Nous vivons une période où Dieu nous teste.  Il veut voir comment nous
réagissons face à certaines circonstances: si nous allons savoir manifester fidélité et nous
servir de Ses instructions, ou si, au contraire, nous allons laisser l'orgueil de nos propres
pensées, de nos propres raisonnements nous pousser à des actes de folie.  C'est pourquoi
prenons le temps de peser nos pensées, nos raisonnements, nos réactions sur la balance
de la Vérité de Dieu.  Un des commandements de la Parole de Dieu est: "Ayez en vous
les sentiments ou la pensée qui étaient en Jésus-Christ".  Lorsque Jésus-Christ vécut cette
vie physique, toutes Ses pensées étaient tournées vers ce que Dieu le Père voulait qu'Il
fît pour qu'Il Lui manifestât une obéissance parfaite.  C'était la volonté de Son Père,
Lequel est aussi notre Père, qui dominait dans Sa pensée.  Il S'est laissé guider par l'Esprit
de Dieu; si, à notre tour, nous nous laissons guider par le même Esprit, alors nous allons
vivre ces temps de la fin avec la même orientation en attendant d'être revêtus de la même
gloire pour être avec Lui dans le Royaume de Dieu.
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Si les appelés de Dieu ne sont pas d'accord les uns avec les autres à l'égard de la
Vérité de Dieu, c'est que, dans une certaine mesure, nous ne sommes pas en harmonie
parfaite avec la pensée de Christ.  Et n'oublions pas que la seule personne sur qui nous
pouvons exercer un contrôle, c'est soi-même.  Chacun pour sa part peut amener ses
pensées à être en accord avec celles de Jésus-Christ.  Les divergences d'opinions au sujet
du mode de vie de Dieu prouvent que nous ne sommes pas tous soumis au même Esprit,
cela montre que nous ne vivons pas tous en une harmonie parfaite avec le même Esprit. 
Car la parole de Dieu, envers laquelle nous devons manifester une crainte respectueuse,
est claire, elle nous dit: ". . . ayant un même sentiment, un même amour, une même âme,
une même pensée" (Phil. 2:2).  "Il y a un seul corps et un seul Esprit . . . une seule
espérance . . . un seul Seigneur, une seule foi, un seul baptême, un seul Dieu et Père de
tous . . ." (Eph. 4:4–6). 

Penser défendre la Vérité de Dieu en créant des contestations, c'est faire la volonté
de la chair; défendons-la par les fruits qui résultent de notre obéissance à Dieu, lesquels
sont les fruits du Saint-Esprit de Dieu.  C'est en amenant notre esprit à être en harmonie
avec la pensée de Christ—une norme absolue qui nous a été donnée—que nous allons
tous marcher dans la voie qui nous conduira au Royaume de Dieu où nous serons non
seulement des amis, mais bien plus: les frères et les sœurs mêmes de Jésus-Christ. 
Comme nous exhorte l'apôtre Paul:  ". . . renversons les raisonnements et toute hauteur
qui s'élève contre la connaissance de Dieu, et . . . amenons toute pensée captive à
l'obéissance de Christ" (II Cor. 10:5).  

A vous tous mon amour et mon affection la plus sincère, 

Jean Aviolat
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